

COMUNICADO

La emigración de trabajadores costarricenses a Cuba

Sr. Director de La Información

San José.

Muy señor mío:

En *La Información* de ayer he leído un suelto titulado «Agentes de Emigración enrolan gentes en Costa Rica para llevar a Cuba»; en el cual sin más motivo que estar sin trabajo y porque buscamos en otras tierras los medios honrados, de poder subsistir y atender al mantenimiento de nuestras familias, se nos califica de negligentes elementos sociales y patrocinadores de taquillas y garitos, y con objeto de que la verdad quede en su lugar, me permito manifestar a Ud. que los que hasta la fecha hemos sacado pasaportes para Cuba, amparados al Artículo 28 de la Constitución, que dice: «Todo costarricense puede trasladarse a cualquier punto de la República o fuera de ella, siempre que se halle libre de toda responsabilidad, y volver cuando le convenga» lo hemos hecho después de haber agotado todos los medios en busca de trabajo cuyo sueldo satisficiera nuestras pequeñas necesidades y no encontrándolo suplicamos al señor Delegado de la Asociación de Inmigración de la Isla de Cuba, que accidentalmente se encuentra en este país, para que nos facilitara pasajes para ese gran centro agrícola e industrial. Como es de suponer, dicho señor para acceder a nuestra solicitud, nos exigió muy buenas referencias y en efecto todos los individuos que han solicitado dicha gracia han acompañado cartas de personas muy honorables, entre las cuales hemos visto las siguientes: Walter J. Field,

Ricardo Pacheco C., Luis Robert, Nicomedes Jiménez, Enrique Jiménez Núñez, Francisco Gutiérrez, Nicolás Casasola, Jorge Esquivel, Ramón Aguilar, Salvador González, Rafael L. Calvo, David Gutiérrez, Manuel Echeverría, Guillermo Mata, Luis Anderson, E. Pontón de Arce, Carlos Arias G. y otras personas muy notables, que a buen seguro no extenderían sus recomendaciones a individuos de garitos y taquillas.

Nosotros, señor Director, salimos del país como dije antes, amparados por la Constitución y en uso de los mismos derechos, que la ley concede a los adinerados y turistas.

Creemos que la emigración en vez de ser nociva para un país pobre, donde falta el capital y escasea el trabajo tiene que ser benéfica, y en prueba de ello podemos recordar a Ud. la evolución económica que obtuvo Italia hace unos quince años, cuando se estableció una corriente emigratoria para Argentina y otros países de Sur América; pues nada menos esa Nación, con los ahorros de sus emigrantes vino a ocupar el tercer puesto financiero del Continente Europeo.

Si Ud. desea mejores detalles de la Asociación de Inmigración de Cuba, podrá enviarme un folleto de dicha Sociedad, que no dudo leerá Ud. con entusiasmo, pues dicha Asociación paga liberalmente sus operarios y los protege contra los accidentes del trabajo, todo de acuerdo con las leyes de la República Cubana.

Soy de Ud, Atto. y S. S.

ABEL CARVAJAL CORDOBA

Puñado de noticias

Angel Maltés, reo a quien conducía ayer a San Lucas el policial Otilio Sánchez, al pasar por Turrucares se lanzó del tren y a pesar de sufrir serios golpes logró escapar.

La locomotora Nº 38 que venía con el tren de pasajeros de Limón el viernes, al llegar a las Animas sufrió daños considerables que retrasaron el tren por largas horas.

De la cárcel de Alajuela se fugó el reo de homicidio Tuófilo Murillo R.

El producto del impuesto sobre los pasajes de ferrocarril durante los meses de marzo y abril del corriente año, se detalla como sigue:

Atlántico	₡ 3.831.95
Pacífico	2.338.75

La Escuela de Tejidos de Limón, establecida en esa ciudad por la Junta Agrícola, está funcionando bajo la dirección del señor don Edwin López Cruz. El aprendizaje se refiere a la fabricación de sombreros de pita. Concurren las siguientes personas: María de Gólicher, Rosalía Jovel, Isabel Gólicher, Inés Peña, Amada Gallardo, Celia Loche, Graciela Fernández, Pablo Miguel Villa, Juan María Guinness y Fernando Peña.

brazos se están empleando mujeres para los trabajos de agricultura, con muy buen éxito.

Llegó en el vapor San José el Primer Secretario de la Legación de España en Centro América, señor don Ginés Vidal.

La proporción de enfermedades generales y contagiosas en Costa Rica durante el año pasado fué como sigue:

Tuberculosis	374
Cáncer	184
Disenteria	255
Tifoidea	45
Fiebre de aguas negras	294
Tosferina (casos mortales)	33
Escarlatina (caso mortal)	1
Sarampión " "	1
Difteria y crup	11
Tétano	303
Meningitis	13
Bronquitis	442
Bronconeumonía	143
Cólera infantil	447
Ankilostomiasis	32
Otros parásitos intestinales	913
Enteritis	268
Gastro enteritis	367

El sábado 8 de junio habrá remate de prendas en el Monte Nacional de Piedad.

CABLEGRAMAS

CUART. G. BRITANICO, 24.— Los alemanes bombardearon recientemente los hospitales británicos situados detrás de las trincheras matando e hiriendo varios centenares del personal y pacientes. En la lista de bajas encuéntrase varias hermanas y enfermeras femeninas. Este horror fué perpetrado la noche del domingo. Parece que participaron en la obra cuatro escuadras aéreas que arrojaron un gran número de bombas enormes.

LONDRES, 24.—Dice Huberites en el Daily Telegraph que el enemigo destruye el tonelaje marítimo de la Gran Bretaña y sus aliados a razón de 2500000 anuales, mientras estos construyen como cuatro millones. Una situación favorable se debe alcanzar dentro de pocas semanas y de allí en adelante la curva ascendente favorable a los aliados debiera proceder de una manera que convenciera a los alemanes del fracaso de su campaña. Existen indicaciones de que los alemanes comprenden que la campaña submarina fué un desatino político. Esta arma no ha podido impedir seriamente el transporte de tropa y material americano. Como consecuencia de los preparativos elaborados por el almirantazgo en 1917 el mar está volviéndose un infierno para los piratas submarinos. La moral de los oficiales y tripulantes del servicio en submarinos disminuye constantemente. Esto se ha demostrado de un modo concluyente.

LONDRES, 24.—De Copenhague comunican por la vía Exchange Telegraph que Marmerhi dimitió de:

se cayó de su vehículo sufriendo algunas contusiones.

Para la asamblea de mañana ha convocado el señor Presidente de la Cámara de Comercio a todos los señores miembros de la institución.

Parece que algunos propietarios griegos y poseños intentan la fundación de una Caja Agrícola Hipotecaria semejante a la establecida en la ciudad de Cartago.

Paraguera LA JAPONESA

50 varas al sur de El Cometa

Acaba de recibir por el vapor «Europa» géneros de media seda y de algodón fino, propios para forrar paraguas y sombrillas.

MANUEL REGO

Vida Social

—Llegó de Tuis don Mariano Montealegre.

—Para Alajuela partió don Roberto Jiménez Ortiz.

—De su finca en San Isidro de Heredia llegó don Santiago Güell hijo.

—Regresaron de Turrialba don Luis Sáenz y don Luis Escalante.

—Una de las niñas de don Roberto Pinto se encuentra delicada de salud.

—Para Puntarenas partió don Pedro Canale.

—Restablecida se encuentra la niña de don Tomás Siles E.

—Para Cartago partió don Nicolás Casasola.

bido al proyecto de los conservadores finlandeses de invadir Kareli.

CORFU 24.—Ha llegado la misión de la Cruz Roja Americana. Viene a auxiliar a los serbios. Pronto saldrá para Salónica.

AMSTERDAM. 24.—Anuncia el *Lukal Anzeiger* otros desórdenes en Bohemia; parece que durante las recientes grandes manifestaciones en Praga la policía encontró dificultad en sofocar el desorden; hubo muchos arrestos.

QUENSTOWN 24.—El vapor *Invincible* en camino de Fishguard para Cork fué hundido por un torpedo, faltan 37 tripulantes; se teme que perecieron. El capitán, primer piloto, primer mayordomo y dos marineros se desembarcaron en Cork.

BERLIN 24.—Oficial alemán. Renovóse ayer tarde el cañoneo en la región de Kemmet y por ambos lados del Lys y el Scarpe. También fué muy recio por el Sur del Some entre Morenit y Motdidier, tomamos prisioneros como resultado de 5 irrupciones por el Sureste de Bucquoy.

KANSAS CITY MO 24.—Un jurado federal pronunció fallo condenatorio en los tres cargos contra la señora Rosa Pastora Stokes por espionaje.

LONDRES, 24.—Of. Ayer por la mañana fué hundido el crucero auxiliar *Maldavia*. No hubo desgracias entre los tripulantes pero de la tropa americana que se hallaba a bordo faltan 36; se teme que murieron a causa de la explosión.

Pésame

Hemos tenido la pena de saber la muerte de la Srita. María Porras, hermana de nuestro apreciado amigo D. Jesús Porras Chaves. Víctima de larga dolencia descansó tranquila y cristianamente después de recibir los auxilios de la Iglesia.

Reciba su familia nuestra condolencia que respetuosamente le enviamos y de manera muy especial al amigo don Jesús.

Si tiene Ud. la piel irritada y cubierta de granos la ZARZAPARRILLA DE CHANNING puede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades.

Operación

En la Casa de Salud de los Dres. Uribe y Espinoza fué operada con feliz resultado la señora esposa de don Enrique Herrera. Deseamos su pronto restablecimiento.

Ex-Presidentes en la pobreza (?)

Según leemos en uno de nuestros canjes del exterior, el Gral. don José Santos Zelaya, que actualmente reside en los Estados Unidos, ha escrito al Dr. Luis Debayle, de Nicaragua, contándole que ahora se encuentra en la pobreza.

Que se lo crea pizote.

También se dice que el Gral. Juan J. Estrada, que vive en Bluefields, se halla en situación miserable. Puede ser.

SANTO EVANGELIO

Festividad de la Santísima Trinidad

Evang. Mat. 28, 18—20.) En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra: Id pues a instruir a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo: enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos».

CONSIDERACION

Admiremos este sublime misterio que hoy se conmemora: cada vez que

invoquemos a las tres divinas Personas, a hacer la señal de la cruz, y en todas las grandes circunstancias de nuestra vida, renovemos las promesas del bautismo y asociándonos con el corazón a las alabanzas sin término de los bienaventurados inclinemos con profunda veneración la cabeza siempre que nombremos al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, para quien sea toda gloria por las generaciones de los siglos.

El Partido Obrero inglés y la reconstrucción nacional después de la guerra

El Partido Obrero inglés no se limitó en la conferencia de Nottingham a definir su actitud con respecto a la guerra. Quiso también hacer conocer al mundo cual es su modo de pensar sobre los grandes problemas que habrán de presentar el próximo advenimiento de la paz. El Partido Obrero británico quiere que la vida nacional sufra una transformación absoluta, mediante la realización de algunos ideales que superan a cuanto imaginaron los más audaces socialistas de tiempos pasados.

Ese programa trascendental consta de cuatro puntos principales.

- 1.—Aplicación universal de un mínimo de salario.
- 2.—Control democrático de todas las industrias.
- 3.—Transformación completa de las finanzas nacionales.
- 4.—Aplicación del sobrante de la riqueza nacional al bien común.

El programa obrero resume los principios generales de reconstrucción en estas palabras:

“El sistema individualista de la producción capitalista ha recibido golpe mortal. Con ese sistema tienen que desaparecer los sistemas y las ideas políticas que le servían de expresión. El Partido Obrero, ya sea que esté en la oposición o en el poder no permitirá la continuación de este sistema inicuo. Si queremos que Inglaterra y la civilización escapen a una segura destrucción, debemos esforzarnos por levantar un nuevo orden social basado en la fraternidad y no en la lucha; en la cooperación y no en la competencia; en la igual repartición de la riqueza y no en las desigualdades absurdas y monstruosas. Es claro que esa liquidación colosal y que esa nueva reorganización del mundo será obra de mucho tiempo; pero el Partido Obrero quiere iniciarla inmediatamente”.

En cuanto al primer capítulo, referente al mínimo de salario, el Partido exige un salario de 30 chelines (\$7 50) como sueldo más bajo para cualquier obrero, hombre o mujer, que trabaje en Inglaterra. Es preciso desde ahora buscar solución al problema que haya de presentarse cuando vuelvan a la nación en busca de empleo y ocupación los millones de hombres que hoy luchan en las trincheras. El partido declara que incumbe al Gobierno la obligación de resolver ese problema y pide que se lance inmediatamente un gran programa de obras públicas en que hallen trabajo esos hombres.

El Partido exige la abolición inmediata de todas las leyes referentes al servicio militar obligatorio que debe cesar en el momento mismo en que termine la guerra. Se pide también la nacionalización de la tierra, que debe pertenecer a la comunidad y la nacionalización de los ferrocarriles, canales,

compañías de navegación y de transporte que deben pertenecer al Estado para que éste los administre en pro del bien común.

El Partido se opone a que los ferrocarriles sean devueltos a los accionistas. Los ferrocarriles, como los caminos y los canales deben pertenecer al público. Tanto en los ferrocarriles como en las minas, que deben también nacionalizarse, debe darse a los empleados y obrero amplia participación en el manejo central y local. Debe fijarse al carbón un precio fijo y uniforme en todo el país, pagadero por ricos y pobres e inalterable, como el de las estampillas de correo. Las Compañías de Seguros de Vida y de Riesgo deben pasar todas al Estado para que la nación aproveche las pingües ganancias que ellas ofrecen y para que ese mecanismo organizado en forma de una caja de ahorros general preste los servicios a que está llamado.

En cuanto a la reorganización de las finanzas nacionales en lo que hace el pago de la deuda inmensa que haya de dejar la guerra y que no se calcula en menos de siete mil millones de libras esterlinas, el Partido Obrero pide que se organice un sistema de impuestos mediante el cual el Estado tenga derecho a toda suma que pase de la necesaria para el sostenimiento de cada familia. Esto implica una reforma sustancial del sistema tributario y tendrá que llevarse a cabo de manera im placable. Este punto bueno es advertirlo, será la piedra de toque de la política inglesa después de la guerra. Por lo pronto, todos los hombres de Estado de Inglaterra admiten que el problema no tiene más solución, que la presentada por los obreros. De otro modo, ¿cómo hacer frente a la carga anual de tres mil millones de libras que la guerra deja a la nación?

El Partido Obrero pide que la riqueza acumulada se aplique al bien general, y no vaya en provecho de determinados individuos. En esa acumulación encontrará la comunidad el capital necesario para la explotación y mejoramiento de sus varias empresas hoy en manos de capitalistas usurarios y sin conciencia. De esa suma deberá dedicarse lo necesario para acudir al socorro de los enfermos e incapaces de todas clases organizando un servicio de asistencia pública que hoy no existe y que es una de las mayores necesidades de la humanidad. De esa suma deberá deducirse lo necesario para fundar la instrucción pública en bases de perfecta justicia que presenten iguales facilidades a todos los niños y a todos los adultos. Y de ahí saldrá también lo necesario para proveer a las clases condenadas al trabajo incesante, de alegría y diversión creando y desarrollando nuevas gratuitas formas de recreación

En resumen: la riqueza debe apli-

PARA LA HISTORIA

La declaración de guerra de Costa Rica a Alemania

Cómo fué la votación en el Congreso Constitucional en la sesión del 23 de Mayo de 1918

Votaron contra la declaratoria

- Don Gordiano Fernández
- Lic. don Fabio Baudrit
- Dr. don Rafael Calderón Muñoz
- Don Ramón L. Cabezas
- Lic. don Víctor Trejos
- Dr. don Vicente Castro Cervantes
- Lic. don Carlos Díaz
- Don Roberto Hernández
- Don Maximiliano Soto Fernández
- Don Augusto Coto Aguilar
- Don Juan Vega Lizano
- Lic. don Julio Esquivel
- Don Evaristo Mora
- Don Claudio Cortés
- Don Ismael Saborio
- Don Alcides Barquero

Votaron a favor

- Dr. don Daniel Núñez
- Lic. don Aristides Agüero
- Lic. don Ricardo Coto Fernández
- Dr. don Francisco Segreda
- Don Clodomiro Figueroa
- Don Joaquín Gil Mayorga
- Lic. don José Astúa Aguilar.
- Lic. don Marciano Acosta
- Don José J. Esquivel
- Don Ezequiel Fonseca
- Don Franklin Jiménez
- Don Ramón Jiménez
- Don Porfirio Molina
- Don Julio Alvarado Barquero
- Don Carlos Lizano Ulloa
- Don Napoleón Quirós
- Don Ramón Rodríguez S.
- Don Alberto Calvo Fernández
- Don Marcelino Robles
- Don Agustín Gutiérrez
- Lic. don Tobías Gutiérrez

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hinc.

carse al bien común y no a la formación de fortunas colosales, individuales e injustas. Desaparecerán implacablemente los millonarios; pero también los pobres.

El Partido Obrero pide finalmente la autonomía completa de todas las partes que forman el Imperio, se opone en absoluto a la creación de tarifas de aduanas de ningún género, se declara adverso a toda forma de guerra económica y pide la creación de una liga universal de naciones, encargada de implantar la justicia y de defender la paz.

Excesos en la comida y bebida probablemente causan más males que cualquier otra cosa. Ayuda a su sistema a eliminar venenos con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

Nuestra huésped

Procedente de Guatemala y después de varios años de ausencia de Costa Rica, llegó antier a esta capital doña Rosa Jáuregui v. de Beteta. Tan distinguida como culta dama tiene el propósito de radicarse nuevamente al lado de su apreciable familia; y ojalá no encuentre inconvenientes para ello, porque nuestra buena sociedad

josefina, que la aprecia y la estima altamente, tendrá a orgullo contarla otra vez entre los elementos más importantes de ella.

Presentámosle nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Amigos que se alejan

Hemos sido informados que dentro de pocos días saldrán con rumbo a las Repúblicas del Norte y en busca de mejores horizontes, unos jóvenes, todos llenos de vigor y energías, que guiados por el espíritu optimista que los anima, esperan encontrar en tierras lejanas porvenires más risueños que los que se ofrecen ante sus ojos, en esta querida Costa Rica.

Llevar el propósito de visitar varios lugares, y luego, si la suerte no les es adversa, llegar a los Estados Unidos en donde fijarán sus residencias.

Son ellos Roberto Aguilar, Nautilio Muñoz, José Angel Rucavado y Mauro Carvajal, a quienes les auguramos desde ahora muchas venturas, en virtud de que poseen gran amor al trabajo, espíritu emprendedor y están dispuestos a vencer las dificultades que puedan presentarse en el camino por el cual llegarán a ver coronadas sus aspiraciones.

OCASION

Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la

LIBRERIA LEHMANN

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO

Aprovechad la oportunidad

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más; tamos anuncios por meno

SE vende por \$45.00 niño con poco uso. I

LIBROS. En la edición den los siguientes a Historia General de la L. Jünemann, 4a. edición.

La Fotografía (Manual el Dr. Juan Muffone.

Tratado elemental de G. H. Nieweglowsky. Manual Práctico y R por José María de Jaureg

MOTOR marca Otto baja con gasolina e ballos. Véndese barato. San José.

EMILIA ARGUEDA cargo de cualquier t y con prontitud; para con órdenes para su casa en l

ESPERANZA CESP sarle a Vd. mucho e surcidos y compone tod principalmente fina. At casa en la Tienda Azul.

UNA CASA situada Mata Redonda, nu blores y muy higiénica, al cantado.—Zacarías Z

ORNAMENTOS par canos en todos l IGLESIAS. CLARA I tedral. Apartado de Co

Parageria L

La mejor en su ramo se forran toda clase de

Se garantiza tod en esta casa :-: No of 50 varas al Sur de El

He recibido telas p y sombrillas. Se com

Dr. Rafael

Tiene su cons al Oeste del Avenida 2ª Est

La G

acaba de rec densada fresc

MARCA

ROMUL

Ab

Despacha en LIC. CARL

2ª avenida c del Párc

Do

Rafae

Cirujano 75 varar al oeste

Vermicio

El mejor reme brices, de un ef fensivo para la No contiene sus

De venta en to

ANUNCIOS LA ACCI

ECONOMICOS

nos 25 céntimos por
libras o fracción de ex-
por inserción. No acep-
de cuatro inserciones.

colones un coche para
formes aquí.

de te diario se ven-
\$ 2.50 el ejemplar—
literatura por Guillermo

para aficionados) por

Fotografía práctica por

secretario de Fotografía
izar.

Special Eléctrico) Tra-
pétreo crudo, 10 ca-
nformará Dr. Figueras

S, costurera fina, se hace
abajo que deseen pulido
nidad de todos recibe
Tienda Azul.

EDES puede economi-
ner, se hace cargo de
clase de ropa interior,
nderá órdenes para su

en San Francisco de
a, cómoda, contra tem-
endo muy barata, pero
aliga.

el Culto Divino fabri-
estilos MARIA J.
AUN. Lado Sur de Ca-
co 370.

LA JAPONESA

Se componen y
paraguas y sombrillas.
o trabajo hecho
de Ud. La Japonesa,
Comieta, la Merced.
opias para paraguas
tan armazones viejos
MANUEL REGO

Valderón M.

Altório 50 varas
Hotel Francés,
e.

Leisha

bir leche con-

NIDO

TOVAR

ado
la oficina del
S BRENES

ste, 75 varas
e Central

tor

el Cruz

Dentista
de La Provedora

a Vegetal

io contra las lom-
o seguro e ino-
ud de los niños.
ncias venenosas.
as las boticas

EN
ON SOCIAL

PELICULAS

INDUSTRIA CASERA

La mala situación, a la par que nos hace pasar por aros muy estrechos, también nos lleva a pensar y pensar seriamente y buscar el mejor medio de ganarse el pan nuestro de cada día y el de los mocosos que lloran a nuestro lado, mientras el dueño de casa nos amenaza con echarnos fuera con trastos y todo por no pagar la mensualidad...

En estos tiempos, un pobre padre con media docena de chiquillos, mujer, y suegra para que más nos arda, es para volverse loco o guindarse del jocote del solar.

Pero no, librenos Dios de pensar así, que para eso tenemos dos manos para trabajar y una cabeza para cavilar.

Mi vecino—por ejemplo—no obstante tener ocho a la cola y otro por llegar a este picaro mundo, la pasa la mar de contento. *Ella*, hace "maizoles", "rurales", que los chiquillos salen a vender. Lo que es el bizcocho de Nasaria pasó a la historia. Elabora cigarrillos con papel de tusa, se alumbra con un candil que sólo ella sabe con qué lo mantiene vivo, secreto que dentro de poco explotará para no gastar en candelas ni en bombillas; hace el jabón que ahora está por las nubes y más allá de las nubes y quita el pelo a su marido y a los chiqui-

llos. Que los señores barberos no cuenten con esta entrada! *El* limpia ropa con una sustancia inventada por él (y que también explota); deja los trajes como traídos de la tienda, volviéndolos al revés; fabrica finísimos escarbadientes (para los pocos frijoles que nos comemos!) y, en fin, hace el pobre de todo.

No hay caso; volvemos a los tiempos del eslabón y del candil de grasa. Al tiempo en que todo se hacía en casa y nada se traía de afuera.

Pero lo que no podremos adquirir de aquellos benditos y tranquilos tiempos, son las costumbres mosigeradas de nuestros abuelos, su moral y sanas prácticas, el valor, la honradez y tantas y tantas otras cosas que tanta falta hacen hoy en día.

Oh, temporal.....

DELMAR

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Emilia Durán, San José. Jacoba Vargas, San José. Claudia Soto, San José. Alberto Vargas, San José. Constantino Borbón, Alajuelita. Eulalia Rodríguez, San Anto. de Belén. Luisa Fernández, Zapote. Ramona Ulloa, Guadalupe. Rafaela Moya, Esparta. Rafaela Aguilar, Capellades.

SALIDAS

Cruz Ramírez, Turrialba. Jacinto Sánchez, Turrialba.

Librería Española

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

de MARIA v. DE LINES

ACABAMOS DE RECIBIR:

Pizarrones para Escuelas y anuncios — Tiza blanca y colores en barritas — Hilo de varios colores para trabajos manuales — Lápices marca Tokio, Mecca, Torum, etc. — Cuadernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadriculados — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para dibujo — Plumas Spencer y Falcon — Plumas de Fuente Waterman, clase barata. — Pizarrines de leche, clase fina.

APARTADO 314

TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

La Virgen de Agosto

Mas, si Mayo con sus galas—simboliza tu hermosura, si sus flores se perfuman—humillándose a tus pies, si el jazmín en tu pureza—se embriaga de blancura, el Estio bebe ansioso—del volcán de tu ternura, y del fuego en que te abrazas—por mi amor, emblema es.

Al amor la Primavera—pagá en Mayo su tributo, se fecundan sus vergeles—y de amor las flores dan; pero, agóstense esas flores,—que es más bello ver el fruto que en los árboles sazona—caldeante cierzo enjuto, ver los carros que a las eras—conduciendo trojes van!

Yo te adoro dulce y tierna—perfumando frescas flores, y en los pétalos de seda—reflejando tu candor; pero hablarme nunca saben—sus impúberos amores ni de fuegos de ternura—ni de frutos, ni sabores, que coronen los desvelos—de anhelante Labrador.

De ellos habla, solo de ellos—la esenciada, rica poma que matiza el verde huerto—con su vívido carmín, de ellos habla el mar de oro—que se mece en la alta loma, y el granado cuya rama—con el peso se desploma (1) tapizando de rubies—los senderos del jardín!

Yo cantaba tu hermosura—cuando mayo con sus flores en tu altar convierte regio—de natura el esplendor; hoy que el sol de agosto quema—con sus rayos destructores yo me abrazo, Madre tierna— de tu amor con los ardores; flores fueron mis cantares,—hoy son frutos del amor.

ALBERTO RISCO, S. J.

(1) Aquí el "cafeto".

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

La Gran Fábrica de Calzado
— DE —
SAUMA E HIJOS
Será trasladada próximamente
frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

Acaba de recibir un espléndido surtido de fetales y pantuflas de los más variados estilos japoneses

SAKE

delicioso licor popular japonés y Salsa Oriental para la mesa

PUROS FILIPINOS variado surtido de la mejor marca de Manila

A LAS FAMILIAS: Ya llegó la Leche Condensada MARCA NIDO

San Rafael de Oreamuno

Mayo 22 de 1918

La fiesta cívico religiosa que en honor de San Isidro Labrador se celebró en esta villa, resultó espléndida. A pesar de la crisis e inclemencia del tiempo revistió gran solemnidad, reinando en ella todo el entusiasmo y orden debido.

Vísperas

Desde el domingo a las 12 m. principió la gran fiesta con repiques solemnes, disparos de bombetas y alegres piezas musicales por la filarmónica cantonal.

Reunión de Cofrades del Santísimo Rosario

Como se había anunciado se verificó la visita canónica del Rev. P. y Dr. de la Orden Dominicana, reunión que tuvo lugar a las 3 p. m. Ya todos los cofrades del Rosario se habían dado cita para esta hora y así oír las exhortaciones, como también para que conociese el Rev. P. Director las condiciones en que se encuentra dicha Hermandad.

Sintiendo bastante descubrir los defectillos, debemos consignar que esta devoción ha decaído entre nosotros. Al principio de su fundación daba gusto ver el vigor de la Hermandad tanto entre los caballeros como en las señoras, pero el entusiasmo pasó como la efervescencia de la limonada que cuando se echa en un vaso su espuma se desborda y luego, poco a poquito, como lo decía un payaso, va bajando.

Pues bien, a mi modo de pensar la visita de este ilustres sacerdote ha de reanimar el entusiasmo, que ojalá perdure.

Rosario Solemne

A las 6 y 30 p. m. las campanas lanzadas a los cuatro vientos, anunciaban la hora del Rosario. En este momento caía el agua a chorros con añadidura de tormenta y relámpagos. Pero bajo paraguas nos acercamos al templo, el que estaba adornado artísticamente y bien iluminado. En este momento dio principio al Rosario solemnisimo con exposición de Su D. M. y con acompañamiento de una magnífica orquesta dirigida por el competente maestro don Ricardo Rojas M. El sermón estuvo a cargo de un notable orador sagrado. A continuación Salve, Letanías y reserva del Divinísimo.

Bendición de bueyes

Serían las 7 a. m. cuando empezaron a llegar yuntas de bueyes arrastrando enormes paños de leña, donativos que venían de Potrero Cerrado, San Pablo y Cipreses. Venían también seis carretas con leña, la que fué vendida inmediatamente; después cada boyero se fué acercando con su yunta de bueyes al lugar del desfile. En este mismo momento se verificó la bendición de 152 yuntas que eran las que había, muchas de ellas ostentaban en su cornamenta billetes de papel moneda de 5 y 1 colón, dinero que fué recogido por el Mayordomo don Segundo Guillén.

Procesión y Misa

Terminada esta solemne ceremonia desfiló la procesión con gran acompañamiento, acto continuo la misa cantada por el Pbo. don Salomón Valenciano y panegírico por el R. P. de la Orden Dominicana, sermón que estuvo a gusto del público asistente; el tema de su discurso fué: el trabajo.

Terminada la misa pasaron a casa del activo Mayordomo don Segundo Guillén, los sacerdotes y cuerpo filarmónico, donde fueron obsequiados con un magnífico almuerzo. Por la tarde se dió por terminada tan linda fiesta con rosario y bendición con el Santísimo.

Mis felicitaciones para el Mayordomo por la buena organización de la fiesta y en general a todos los agricultores de esta villa.

Velada

Por la noche, a las 8 p. m. se dió principio a la velada organizada por el personal Docente de esta Escuela:

Todos los números fueron muy muy aplaudidos. El local estaba de bote en bote, pues no fué suficiente para tanta concurrencia como hubo; lástima que el salón no tenga más expansión y buena ventilación, que tan necesario se hacen por el calor que se siente cuando hay estas reuniones. En cuanto al local no tiene que desearse, está muy decente y con buen alumbrado; sí se hacen necesarias las ventilaciones.

Por mi parte felicito no solo a la Junta sino también al Director del Plantel Sr. Hernández.

Cronista

¡ Bellas y Elegantes !

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y

BAZAR DE SAN JOSE

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

YA TRIUNFO Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional
El Ponche Nacional Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a **CARLOS M. SALAZAR**
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Heredianelas

Los viveres siguen así así... ni caros ni abundantes. El dulce se consigue a 85 y a 90 céntimos sin dificultad (nos dicen que de noche llegan algunas carretadas de Grecia que se venden en casas particulares, será cierto?) El maíz subió a 90 céntimos y está escaso.

Llamamos la atención del Gobernador y del Médico sobre el poco aseo que se observa en las ventas de frutas del Mercado. Los mangos se tiran allí sobre el inundo suelo y después los pobres niños los llevan a la boca para contraer la tosferina y el sarampión.

En la Contabilidad Nacional

El Jefe de la Contabilidad Nacional ha colocado en la puerta de su despacho un aviso en el cual se solicita no entrar sin antes ser anunciado.

Cremos que con la colocación de ese aviso debió coincidir la fijación de un empleado que en la antesala atendiera a los que frecuentan la oficina de contabilidad y anunciara así mismo a los que soliciten entrevista con el jefe.

De otro modo muchas personas que por las necesidades de sus negocios tienen que acudir a esa oficina, continuarán perdiendo tiempo precioso por una deficiencia.

La tintorería Peralta, tiene sus instalaciones en las principales parroquias de la Diócesis, y es el único que ofrece un servicio tan completo y eficiente. Consulte con el Director de la tintorería Peralta, en las principales parroquias de la Diócesis.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser PAIN-KILLER de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Devanta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

Higado Torpe
Biliosidad
Estreñimiento

Pequeñas pildoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

TIP. DE SAN JOSE